

Communication

L'essentiel de mon activité dans ce domaine a été, bien entendu, l'édition mensuelle du Scrabblophile. 10 numéros publiés en ligne sur notre site, mais aussi 36 versions papier dont 33 envoyés par poste. Environ 40% des affiliés accèdent au journal via la newsletter. Je n'ai pas de statistiques d'accès via le site. Je prévois d'ajouter un module sur le site pour connaître ces données à l'avenir.

Durant les quelques 250 heures pour vous mettre à disposition notre journal, j'ai éprouvé beaucoup de plaisir à lire et entendre vos retours, notamment sur mes textes quelque peu loufoques. Ces textes vont d'ailleurs faire l'objet d'un livret les regroupant par saison. Une nouveauté avec les grilles de Jarnac, jeu très intéressant pour progresser au Scrabble est apparue dès septembre 2024.

Mon regret est encore le peu d'aide que je reçois (hormis le dernier numéro, merci aux auteurs), mais bon je me suis fais une raison... si l'envie vous prend de tenir une rubrique ou d'écrire, contactez-moi... j'ai une place pour vous. Je vous rappelle que le Scrabblophile est aussi le moyen pour les clubs de faire passer information et message. Les organisateurs sont aussi responsables des comptes-rendus de leur tournoi. Un grand merci à celles et ceux qui m'ont donné quelques articles ou jeux cette saison, notamment Alain Mareschal et Benoit Delafontaine.

Je tiens à remercier les relecteurs et relectrice à qui j'ai donné quelques sueurs et beaucoup de travail. Grâce à Dominique Telley, Philippe Budry et Gérald Rebetz, vous avez une revue qui tient la route. Ils sont 100% bénévoles et c'est aussi pourquoi j'aimerais leur offrir un petit présent pour les remercier et me faire pardonner. Merci aussi à Dominique Pittet, ma première lectrice et première supporter pour son aide... pas toujours facile pour elle de supporter mes humeurs 😊

Outre le Scrabblophile, nous avons édité un livret de parties à rejouer. J'ai préparé 20 parties dont 5 originales et quelques listes de mots utiles sont disponibles sur le site de la Fédé au prix de CHF15.-. Les parties ont été rejouées et corrigées par l'ensemble du comité.

J'essaie aussi de faire vivre notre page Facebook qui compte plus de 570 followers.

La newsletter a été très utilisée cette saison. Pour nous, c'est un moyen facile de contacter rapidement l'ensemble des affiliés. Il est dommage que certains affiliés se soient désinscrits ou même déclaré une plainte de spam. Je ne pense pas que cette newsletter soit invasive. Elle concerne en principe la plupart des affiliés. Si certains ou certaines veulent se réinscrire, ils peuvent me le communiquer par courriel.

Nous avons eu des contacts avec différents journaux pour faire connaître le Scrabble comme Coopération et le Temps. Des articles très intéressants ont été publiés.

Site web

Notre site est maintenant bien implanté. Quelques nouveautés comme « A la une ! » qui essaie de regrouper les articles parus dans les différents journaux romands. Le problème est toujours de s'assurer du droit de diffusion. Un menu Scrabble Classique s'est ajouté en première page, donnant ainsi une meilleure visibilité sur cette manière de jouer en pleine extension. Un autre sous-menu est apparu : La Ronde des Clubs. C'est là que vous pourrez suivre l'évolution et les résultats de cette nouvelle compétition remise au goût du jour (voir dans les Divers)

Un menu Jeux permet d'accéder, à ce jour, à 2 jeux interactifs que j'ai développés pour la Fédé (voir la partie Divers de ce rapport). Vous trouverez aussi des parties à rejouer grâce au module développé et mis à disposition gratuitement par Alain Mareschal du comité Dauphiné-Savoie, un grand merci à lui.

Le travail principal restant la gestion des tournois et des classements. Dès le lendemain de chaque compétition, vous avez les classements mis à jour. Merci à Daniel Kissling pour son travail et la transmission des classements.

La gestion des comptes fait aussi partie du travail habituel. En principe, les comptes sont ouverts à celles et

ceux qui veulent participer à des compétitions en Suisse. En effet, il n'est pas obligatoire d'avoir un compte pour accéder à l'ensemble du site, y compris pour le Scrabblophile. Les affiliés qui désirent un compte peuvent passer par le site directement. Le compte sera approuvé dans la foulée.

Administration

Dans cette rubrique, passablement de choses très diverses : gestion Infomaniak, divers flyers pour nos tournois, préparation de l'assemblée générale, envoi des newsletters, édition des statistiques des affiliés, préparation des duplex, interclubs suisses et autres compétitions organisées par le comité, élaboration du règlement de la Ronde des Clubs, participation à la commission informatique de la FISF, préparation du Festival du Jeu à La Tour-de-Peilz et de la Foire de la St-Martin à Vevey, des séances du comité FSSc etc... La liste est loin d'être exhaustive.

Autre partie importante est la gestion des stocks, des commandes et des comptes de la caisse de la Boutique en duo avec Dominique Pittet ainsi que la gestion de la papeterie.

Le plus gros succès de la saison est sans contexte la mise sur pied des duplex : 10 au total cette saison en partenariat avec les clubs de Boudry et de la Croisée Val-de-Ruz. Ce sont 678 participants au total qui se sont retrouvés à Vuisternens-devant-Romont et aux Geneveys-sur-Coffrane. Ces duplex ont rapporté près de CHF 5'000, redevances comprises, à la Fédé. Merci à vous toutes et tous qui faites vivre ces duplex.

Divers

J'ai donc commencé cette saison des grilles de Jarnac en dernière page du Scrabblophile. Chaque grille me prenait près de 2 heures pour en faire quelque chose de bien. Si bien, que l'envie me prit d'écrire un programme pour préparer mes grilles. De ce qui ne devait être qu'une aide, est devenu un véritable jeu. Jarnacoeur était né. Certes vous ne jouez pas contre un autre adversaire ou un robot, le but est de faire mieux ou aussi bien que Jarnacoeur avec la grille présentée. Ce jeu est disponible gratuitement sur le site de la FSSc. Vous pouvez tout aussi bien l'utiliser sur ordinateur, tablette ou smartphone.

Dans la foulée, j'ai créé un autre jeu interactif basé sur des anacrosés. Si je l'ai appelé Slamana, c'est juste qu'au début la grille ne possédait que quelques mots, un peu comme le jeu de télé Slam mais avec des anagrammes. Les versions suivantes devenaient plus fournies mais le nom est resté. Comme pour le Jarnacoeur, Slamana est disponible sur le site en version pour ordinateur, tablette ou smartphone. Vous trouvez dorénavant aussi des grilles dans le Scrabblophile.

Une autre chose me tenait à cœur. L'Association vaudoise met sur pied depuis très longtemps une partie amicale jouée dans les clubs, le Trophée vaudois. Ce modèle existait aussi à la FSSc mais a été supprimée début 2000. Après prospection, j'ai proposé au comité la reprise de cette compétition qui, si elle n'est pas homologable, est tout de même dotée de nombreux prix en espèce de plus de CHF 600.-. Le règlement est une adaptation du Trophée vaudois. Le coût de CHF4.- par participant et par saison couvrira en grande partie les frais de cette Ronde des Clubs. Tout joueur et joueuse de club peut y participer, licencié.e ou pas. 23 clubs sur 28 se sont inscrits pour cette première saison. Les résultats mensuels seront envoyés aux clubs et disponible sur le site de la Fédé. Pour celles et ceux qui craignent la triche, si on ne peut pas l'empêcher, sachez que les Trophées vaudois ont toujours été gagnés par les plus forts.

Je vais m'arrêter là, les quelques 800 heures passées m'ont procuré beaucoup de satisfaction, même si parfois je m'énerve un peu. C'est toujours avec le même enthousiasme et la même passion que je me remettrai au travail pour cette nouvelle saison dès la fin de cette assemblée.

Yvan Muster

Communication et site web